



Trabajo de Fin de Grado

Grado en Periodismo, Facultad de Ciencias Sociales
Universidad Miguel Hernández

**Entrevistas al alcalde y a varios concejales
del Ayuntamiento de Elche**

Autor: José Antonio López Diego
Tutor de TFG: Miguel Ors Montenegro

Convocatoria Diciembre / Curso 2022/2023

ÍNDICE

INTRODUCCIÓN.....	3
1. Justificación y metodología de la temática.....	3
2. Objetivos del estudio.....	3
3. Estructura del trabajo.....	3
ENTREVISTA A JUAN DE DIOS NAVARRO CABALLERO.....	4-6
ENTREVISTA A FRANCISCO JAVIER GARCÍA MORA.....	7-9
ENTREVISTA A CARLOS GONZÁLEZ SERNA.....	10-13
ENTREVISTA A MARÍA ELENA BONET MANCHEÑO.....	14-17
ENTREVISTA A PABLO RUZ VILLANUEVA.....	18-21
ENTREVISTA A PATRICIA MACIÁ MATEU.....	22-23
ENTREVISTA A MARÍA DOLORES GALIANA PÉREZ.....	24-26
CONCLUSIONES.....	27-28



INTRODUCCIÓN:

1. Justificación y metodología de la temática.

En este Trabajo de Fin de se expondrán diversas entrevistas que han sido realizadas a varios entes que componen el Ayuntamiento de Elche.

Estas entrevistas también se publicarán en la Cátedra Pedro Ibarra y serán la continuación de otros dos Trabajos de Fin de Grado entregados en el 2022.

Este trabajo sirve para que se conozcan desde un punto más profesional y personal al alcalde y concejales de la ciudad ilicitana.

2. Objetivos de estudio.

El objetivo principal de este trabajo es conocer, desde un punto de vista más personal y profesional, a los principales responsables de la ciudad ilicitana haciéndoles preguntas cómo: ¿Dónde nacieron?, ¿Cómo se llamaban sus padres y abuelos y a qué se dedicaban?, ¿Dónde estudiaron?, ¿Qué carrera tienen?, ¿Qué les gusta hacer en su tiempo libre?, etc.

3. Estructura del trabajo.

La estructura de dicho trabajo se basa en la transcripción y redacción de las entrevistas que se han realizado. Esa misma redacción, será lo que se publicará en la Cátedra Pedro Ibarra. Estas entrevistas están ordenadas cronológicamente, es decir, aparecerán por orden, la entrevista que se realizó en primer lugar será el número uno y así sucesivamente, no están ordenadas por importancia de cargo.

Una vez acabadas las entrevistas a los diversos entes de la ciudad ilicitana, se abrirá un apartado llamado CONCLUSIONES, el cual servirá para comparar y diferenciar algunas respuestas de estos cargos públicos.

ENTREVISTA A JUAN DE DIOS NAVARRO CABALLERO

Lugar de nacimiento: Elche

Fecha de nacimiento: 1 de octubre de 1971

Profesión: Empresario y concejal



Mis padres eran José Antonio Navarro Hidalgo y Maruja Caballero Belmonte. Su padre se ha dedicado a ser empresario del calzado. Mis abuelos paternos se llamaban Vicente Navarro Felipe y Ma Dolores Hidalgo. Mis abuelos maternos eran Narciso Caballero Pardo y Dolores Belmonte. Estoy casado con Mari Luz Serrano desde el tres de mayo de 2002 y tengo dos hijos, Juan de Dios Navarro de 18 años y María Navarro de 11 años.

En cuanto a mi educación, “Mi vida estudiantil ha sido un vaivén”, he estudiado en Sevilla durante cuatro años, luego me fui a Madrid para cursar lo que era la EGB, cuando acabé volví a Elche para estudiar octavo y primero de BUP, luego me fui a Córdoba a estudiar bachiller, y nuevamente, volví a Elche para cursar mis estudios universitarios.

Estudios de derecho que compaginaba con el trabajo, ya que cuando tenía 18 años mi padre falleció. Empecé trabajando los fines de semana de camarero sirviendo copas en un bar de Elche, más tarde estuve trabajando en el sector del calzado con la empresa familiar de mi tío hasta que inicié mi carrera profesional donde he estado siempre, en el sector logístico. Un déficit que considero de mi etapa de estudiante es no haber aprendido idiomas, sobre todo el inglés. Mi época en el instituto, considero qué ha sido la que más aprendizaje he desarrollado y donde he fortalecido mis amistades, ya que, hoy en día, siguen perdurando. En cuanto a mi época de estudiante en la universidad, al compaginarlo con el trabajo, no pude disfrutarla de igual manera que otras personas. Una anécdota de mi época de estudiante es que, al estar casi siempre cambiando de ciudad, se me ponía el sello de nuevo y cuando llegué a Elche de Madrid, tenía un acento un poco distinto al resto y eso a mis compañeros de clase, que ahora son mis mejores amigos, era una cosa que les hacía gracia al igual que mi nombre, ya que Juan de Dios, no es un nombre muy común. Curiosamente, en primero de BUP, en las Jesuitinas, coincidí en la misma clase, con una persona que también se llamaba Juan de Dios. En cuanto a profesores qué me marcaron destacaría a Don

Juan, profesor en Salesianos que todavía sigue impartiendo clase hoy en día, y Sebastián Fernández, de las Jesuitas, este último falleció hace unas semanas.

Mi inclinación política me viene por mi padre, ya que a él le gustaba mucho, aunque no estuviera metido en política, él siempre se interesaba por lo que pasaba en España y cómo sucedía, también es cierto que, por parte de su padre, es decir, mi abuelo, tuvo una representación en Elche sobre el 1950. La inquietud te hace afiliarte a un partido y vas viendo que puedes hacer cosas, que puedes implicarte y la verdad es que, en su momento, Manuel Ortuño me dio la facilidad para poder ir desarrollando esta labor. “Nunca pensé en ser cargo público, ni en dedicarme a la política, no estaba en mi pensamiento en ningún caso”. El afiliarme al Partido Popular, me hizo pasar a ser el presidente, y de ahí de forma que ni yo mismo esperaba, ni anhelaba, me propusieron el poder de tener el honor de representar a Elche y a todos los ciudadanos con apenas 22 años.

En cuanto a las fiestas, estoy en la comparsa de los Boscos. Hay que saber que la circunstancia temporal de tener un papel importante en el ayuntamiento se queda en segundo plano porque cuando estás en las fiestas, eres uno más y así se deben de disfrutar. En mi vida personal, intentó distinguir entre mi posición o mi labor como diputado provincial, tengo el cargo de dedicación exclusiva en ello, pero de igual manera igual que me pasa en mi empresa privada, siempre distingo lo personal de lo profesional.



En mi época de estudiante, ha habido varios libros que me gustaron, uno de los que más me gustó fue de los primeros que leí y fue el Principito. Mi libro favorito, es la historia real de Lee Iacocca, el fundador de Ford. Este libro es mi favorito por la visión de futuro y empresarial que transmite.



En cuanto a un referente, por tópico que parezca, mi referente ha sido mi padre porque creo que ha sido una persona luchadora que se ha caído y se ha levantado y no se ha dado nunca por vencido como lo hubieran hecho muchas personas en su caso.

Leo prensa y escucho mucha radio, ya que hago mucho coche. Los periódicos que suelo leer son: El Información, El Mundo, ABC, El País. En cuanto a radio, me gusta escuchar casi todas las emisoras, aunque tengo una debilidad por Carlos Herrera y eso me hace escuchar mucho la COPE, pero Onda Cero, la SER y Es Radio también las escucho. Desde mi punto de vista, “lo importante es tener una visión global y poder escuchar lo que todos dicen y leer todo lo que escriben porque si no la información se vuelve sesgada”.

Fuera de mi horario profesional, mi hobby principal es el deporte, soy un apasionado del deporte. Antes cuando era más joven, hacía mucho fútbol, ahora juego al pádel. Me encanta el fútbol y verlo, me considero un forofó del Elche.CF y abonado desde tiempos inmemoriales. Luego también, me encanta estar con la familia, me considero una persona muy familiar y me encanta rodearme de mis hijos y de mis amigos.

Entrevista de José Antonio López Diego, octubre del 2022.

Etiquetas

1971, concejal, PP, empresario, hombres

ENTREVISTA A FRANCISCO JAVIER GARCÍA MORA

Lugar de nacimiento: Elche

Fecha de nacimiento: 26 de septiembre de 1964.

Profesión: Procurador de tribunales y concejal



Mi padre se llama José García y es de Hondón de la Nieves y mi madre Antonia Mora, al igual que yo, también es ilicitana. Mi abuelo paterno se llamaba Antonio García y era ilicitano. En cambio, su mujer Faustina no sé de dónde era porque al ser maestra, tuvo muchos destinos. De parte de mi madre, ambos eran ilicitanos y se llamaban Francisco y Antonio. En cuanto a qué se dedicaban, mi abuelo materno fue el primero que comerció con un pequeño depósito de gasolina y se convirtió en la primera gasolinera de Elche. El surtidor se encontraba en la plaza del Gall. El surtidor lo pusieron entre mi abuelo y uno de mis tíos. Mi abuela materna era ama de casa. Mi padre era bancario y mi madre ama de casa. Sobre mis hijos, mi hija Paz García, trabaja en Madrid desde hace 6 o 7 años y mi hijo Gonzalo García, acabó el grado de ciencias de la actividad física del deporte e hizo el máster. Ahora está intentando opositar para ser profesor de educación física.

Soy de profesión procurador de los tribunales, estudié siempre en Elche porque en la época del 84 cuando comencé a ejercer no era necesario ser licenciado en derecho. Era como una oposición. Empecé a ejercer en septiembre u octubre del 84 y desde ese momento ejerzo sin interrupción. Aparte estuve estudiando grado social y me preparé para administración de fincas, pero nunca he ejercido en esas dos materias. Nunca trabajé y estudié a la vez porque cuando obtuve el título de procurador de tribunales tenía 22 años. No compaginé porque del estudio pasé a ejercer.

Algún profesor del que guardo un buen recuerdo es Francisco Vives que daba matemáticas en el instituto de Carrús. Y del Pedro Ibarra, en el que estuve posteriormente, hubo

profesores que en la formación me ayudaron bastante como pueden ser el de religión, Felipe Martínez. Alguna anécdota que destaco de esta época podría ser que, con la iniciación de impartir las clases en valenciano, un profesor que tuve llamado Antonio Torres era un poco “polémico” entre algunos alumnos. En mi opinión, considero que mi lengua materna es el castellano, el valenciano lo entiendo, pero nunca me he aventurado a hablarlo porque no quiero meter pata. “El valenciano es polémico cuando se impone, cuando sirve para aumentar tus conocimientos es estupendo, pero cuando te imponen, yo creo que no es positivo”.



En mi época de estudiante, llegué a ser el representante de los alumnos en el Consejo Escolar del instituto. Creía que en esa posición podía ayudar o dar una visión de los alumnos en lo que es el funcionamiento del instituto. Fui de la primera promoción del instituto Pedro Ibarra,

se acababa de abrir y, se compartían las instalaciones con alumnos de lo que es ahora el instituto Sixto Marco, ya que estaban de reformas. El barrio de los Palmerales que estaba cerca del instituto, era muy diferente a lo que te podías encontrar en otros institutos, en la calle de enfrente había aún barracones o casas prefabricadas en el que habían alojado personas con un nivel económico bastante bajo, uno de los bloques cercanos al instituto, no solamente servía para vivir personas, sino a actividad ilícitas, eran unos lugares donde incluso la policía, en aquel momento, decía que era inexpugnable el poder entrar en ellos porque había un ambiente poco agradable o poco apto para que sirviera de viviendas para los que la habitaban, ya que había mucho consumo de estupefacientes. “Esa mancha al final se erradicó, pero se marchó a otro sitio”.

“Soy concejal porque Pablo Ruz, que es el que encabezaba la candidatura, me pidió que me incorporara a la candidatura”. Llegué a ser el número dos en las candidaturas del 2019 y, posiblemente, por mi forma de ser y mi trayectoria social, si se puede llamar así, veía que podía ser una persona que podía sumar a la candidatura y la acepté, creía que ese puesto era una oportunidad para trabajar por los demás.

Me gustan las fiestas ilicitanas, no las de moros y cristianos. He sido miembro de Misteri durante 8 años. También soy un fanático de las fiestas de las pedanías, es decir, las que son intrínsecamente ilicitanas, el Misteri, la de San Crispín, San Antón, etc. Elche tiene mucho en

sí y he tenido la suerte que en mi posición de concejal acompañar o estar en distintas festividades, sobre todas las dirigidas a los santos y a las imágenes que veneran cada una de las pedanías.” Mis referentes o personas que me han marcado han sido: Jesucristo y Tomas Moro”.

Para estar informado, suelo leer diariamente El Información, ya que es el periódico que recibimos por ser concejales. Además, me gusta leer Alicante Plaza (Elche), ya que Pablo Serrano, me parece un muy buen corresponsal de materia urbanística de Elche. Esos serían los dos periódicos que leo para estar informado a nivel local. En cuanto a nivel nacional, suelo recurrir al ABC y El Mundo en medio digital. Por último, en radio suelo escuchar COPE.

No tengo ningún hobby, ya que el trabajo y la faceta política me absorben una barbaridad, me considero una persona familiar y soy bastante casero. Intento practicar ciclismo, en bicicleta estática. Lo necesito para encontrarme tanto mentalmente como físicamente. No suelo ir ni al cine ni a bares.

Entrevista de José Antonio López Diego, octubre del 2022.

Etiquetas:

Elche, concejal, PP, religión, barrio de las Palmeras.



ENTREVISTA A CARLOS GONZÁLEZ SERNA

Lugar de nacimiento: Elche.

Fecha de nacimiento: 10 de marzo de 1965.

Profesión: Abogado y alcalde.



Soy hijo de un ilicitano de jerga, es decir, de una persona que vino a vivir a Elche desde Almería.

Concretamente, desde un pueblo que se llama Gérgal, mi madre nació y se crio en el barrio del del Raval. Mi padre se llamaba Justo González Espinar y mi madre Carmen Serna Santiago. Él tenía un taller de reformas de hormas de zapato. Por

lo tanto, estaba vinculado a la industria del calzado y ella era ama de casa. Mi abuelo paterno se llama Justo González Márquez y mi abuela Carmen Espinar Gómez. Por la parte materna, mi abuela se llamaba Pilar Santiago y mi abuelo Antonio Serna. Mis dos abuelas trabajan ambas en casa, mi abuelo paterno trabajaba en el registro civil de Gérgal y llegó a ser el alcalde del pueblo. A mi abuelo materno no lo conocía, por lo que no puedo decir a qué se dedicaba. Tengo dos hijos, un varón de 28 años que se llama Carlos González y una mujer de 24 años que se llama Lucía González. Los dos han finalizado sus estudios y los dos trabajan en las circunstancias que el trabajo permite Trabajar hoy en día a los jóvenes, es decir, “trabajan cuando pueden”.

A los 10 años me gustaba jugar en las obras de soterramiento del tren. Yo vivía muy cerca de allí, lo que antiguamente se conocía como arriba de la vía, en Carrús. Los niños que vivíamos allí, íbamos a jugar a la construcción del túnel por donde tiempo después, iría el tren. Me encantaba jugar allí, lo que pasa es que aquello era siempre un polvorín y cada vez que iba a jugar al túnel, que no debía estar bien vallado porque nos colgábamos, recibía una bronca de parte de mi madre al volver a casa.

Soy licenciado en Derecho por la Universidad Nacional de Educación a Distancia y he ejercido antes de ser alcalde. Aunque he tenido varios trabajos. Sí que he estudiado y trabajado a la vez, mi primer trabajo mientras estudiaba fue de administrativo y lo compatibiliza con mis estudios de derecho. Cuando yo estaba estudiando y tenía capacidad

de adquirir conocimiento, el Conservatorio en Elche no se había creado, por lo que no pude aprender a tocar ningún instrumento musical. Sobre aprender otro idioma, he aprendido inglés, pero no sé inglés. “A lo largo del tiempo, si no practicas un idioma que no es el tuyo, vas perdiendo el conocimiento que has ido aprendiendo y eso te hace olvidarlo”. Aprendí inglés en el colegio y en la formación post obligatoria, pero lo he ido perdiendo por falta de uso. Mi lengua materna es el castellano, a mi pesar. Me hubiera gustado que fuera el valenciano, o me hubiera gustado ser valenciano parlante, pero no lo soy.

Hay muchos profesores que han influido en mi formación académica y personal. Hay muchos, pero si me tuviera que quedar con uno, la persona que me marcó más fue Pepe Belso, conocido como José Belso Castaño. Tiene una calle dedicada en la ciudad. Falleció hace unos años, y llegó a ser director del instituto Pedro Ibarra. A mí me dio clases de Literatura en la Academia San José de Calasanz cuando estudiaba educación general básica. Me marcó porque fue la persona que me hizo admirar, valorar y disfrutar de la poesía de Miguel Hernández. En definitiva, me hizo descubrir y amar dicha poesía y, al mismo tiempo, tuvo una influencia personal sobre mí muy intensa.

Estudí BUP y COU en el instituto Virgen de la Asunción. Mi época de estudiante en el instituto la recuerdo con mayúsculas, feliz. Descubrir el mundo, hacer amistades e ir adquiriendo libertad y al mismo tiempo, aprendiendo. Recuerdo que en primero y segundo de BUP, una de nuestras actividades favoritas, era jugar a algo muy bruto. Jugábamos tanto chicos como chicas. El juego se llamaba “churro, media manga, mangotero”, se trataba de un juego por equipos de hileras de cuatro a seis personas, en el que tu cabeza debía estar apoyada en el trasero de la persona de delante y, los que no pagaban, saltaban por encima de las personas que sí que pagaban. El juego consistía en que la filera de abajo no se derrumbara y para librarse se debía de señalar una parte del brazo (churro, la parte del hombro, media manga, el antebrazo y mangotero la parte de la mano). Si los de abajo, que no veían lo que señalaba los de arriba, acertaban, pagaban los de arriba y se repetía el juego. Era un juego muy divertido, pero también muy bruto. “Recuerdo llegar a casa con dolor de espalda en muchas ocasiones”.

No sabría contestar con certeza de dónde me viene mi inclinación política, yo creo que me viene de todas mis vivencias. Desde la de estudiante, con profesores progresistas que te hacían ver el mundo de una determinada forma hasta el silencio del domicilio familiar. En mi época, no se hablaba de política en los domicilios familiares porque hablar de eso era algo negativo, ya que el franquismo había metido en las cabezas de nuestros padres que había que evitar la política. Mi orientación política viene también del fusilamiento de mi abuelo en la Guerra Civil. Mi abuelo paterno, que fue alcalde de su pueblo, fue fusilado de forma injusta en la Guerra Civil. También podría venirme de la Victoria del Partido Socialista de Felipe González en 1982, ya que generó un caudal de ilusión en España. Yo tenía apenas 17 años, cuando Felipe González ganó las elecciones, y me sentí atrapado por esa ilusión. En definitiva, viene de un poco de todo lo que he vivido y de la manera en la que me he criado.

Hubo un grupo de compañeros en el Partido Socialista que apostaron por mí para ser el candidato que se presentará a las elecciones, justo después de que el Partido Socialista perdiera por primera vez en su historia unas elecciones comarcales. Había que recuperar la alcaldía y pensaron en mí cómo la persona más adecuada para encabezar la lista. También, hubo otras personas que pensaron en otros miembros del partido como posibles candidatos. Entonces hubo unas primarias en 2014, en las que, por una parte, unos compañeros impulsaron mi candidatura y otros impulsaron hasta otras tres candidaturas más, y de las cuatro, la mía salió la vencedora. Fui candidato como consecuencia de ganar unas elecciones internas, es decir, primarias del Partido Socialista, y después, llegué a alcalde gracias al voto de los ciudadanos ilicitanos y tras sumar la mayoría suficiente para ser alcalde.

He descubierto las fiestas gracias a la alcaldía, conocía las fiestas de mi ciudad y antes de ser alcalde participaba en ellas, pero ser el alcalde de la ciudad me ha permitido descubrir las fiestas, conocerlas desde dentro, conocer a sus protagonistas, sus dificultades, sus ilusiones, conocer el trabajo desinteresado que realizan algunas personas. Entonces he conocido las fiestas por dentro al ser el alcalde de la ciudad y eso me ha hecho ser muy apasionado de las fiestas ilicitanas y por la “festa”, que es el Misteri. Intento vivir las fiestas como uno más, de hecho “me he despojado en muchas ocasiones de la figura de alcalde, con los privilegios que ellos conlleva en las fiestas para intentar vivirlas como yo digo a pie de calle”, es decir, como un ilicitano más.

Me gusta estar informado, ya no es por ser alcalde, sino por ser un ciudadano que quiere saber lo que pasa en su localidad y en el país. Necesito saber qué pasa cada día y ahora en esta vida digitalizada, necesito saber al minuto qué es lo que pasa. Para mí, El País, es el periódico más consistente y plural. Mi emisora favorita es la SER. Aunque sé puede levantar alguna ampolla. Y veo informativo de un tanto conservadores como puede ser el de Antena 3, me gusta su estilo de informativo, si bien percibo con claridad el sesgo ideológico que tienen. Me atrae el ritmo del telediario. Además, me gusta como hacen el informativo Vicente Vallés y Sandra Prado. También leo a veces El Mundo, ABC, como periódicos de nivel nacional, pero considero que el mejor es El País. A nivel local, solo hay un medio escrito, El Información. Luego suelo ver los dos canales de televisión, es decir, Teleelx y la televisión de la cadena SER. Además de escuchar todos los informativos de Onda Cero, Teleelx, Radio Marca a nivel local.

En mi época de estudiante leía mucho, devoraba libros, pero no sabría decir cuál es el que más me gusta. Actualmente, me gusta releer cosas, aparte de que leo autores y obras que caen en mis manos circunstancialmente, prefiero comprarlos. Me gusta releer a Federico García Lorca, Antonio Machado, Miguel Hernández, especialmente, a este último. A mí personalmente me gusta releer.

Siempre hay referentes, para mí siempre ha habido políticos que me han impresionado como puede ser Felipe González. He conseguido verlo una vez en persona. Me impresionaba la figura pública de este en los años 80, cuando fue presidente del gobierno. Luego también lo fue Zapatero, persona a la que sí he conocido y con el que sí he tratado. “Considero que fue una persona muy maltratada por los medios de comunicación, por la derecha mediática y por la derecha política”. Otro referente también podría ser el exalcalde Diego Macià, que fue compañero de trabajo. Este último me marcó por su seriedad y compromiso. He tenido también muchos referentes anónimos, como pueden ser: compañeros de trabajo, de partido y familiares.

Fuera de mi lugar de trabajo me gusta hacer muchas cosas, lo que más me gusta es practicar deporte, ya que soy corredor. He hecho unas cuantas medio maratones y unos cuantos maratones. Intento buscar tiempo libre debajo de las piedras para poder salir a correr un rato. Aparte, suelo ir al cine sea en la gran pantalla o en las plataformas mediante suscripción que tienen tanta fama hoy en día. Ahora hay series que te enganchan, si tuviera que decir cuál es mi favorita hoy en día, diría que Peaky Blinders. Adoro pasear por el campo, ya que considero que tiene un atractivo y unas características de soledad, tranquilidad, paz, aromas e imágenes que me atrapan. De vez en cuando también intento ir al teatro porque me impresiona y me transmite mucho, no solo despierta mi mayor admiración porque un actor o actriz de teatro llega más que cualquiera que puedas ver desde la pantalla de tu televisor, sino que “escuchas sus voces sin filtro”.

Entrevista de José Antonio López Diego, octubre del 2022.

Etiquetas:

Alcalde, PSOE, Elche, políticos, Carrús.

ENTREVISTA A MARÍA ELENA BONET MANCHEÑO

Lugar de nacimiento: Lérida

Fecha de nacimiento: 29 de agosto de 1958

Profesión: Gestión y Administración de Fincas y concejal.



Mi padre se llamaba Miguel Bonet Martínez y mi madre Rosa María Mancheño Díaz. Mi madre ha sido ama de casa toda la vida como era normal en aquella época y mi padre fue militar de carrera. Estudió en la Academia General de Zaragoza y en la Academia de Segovia. Mi padre al ser militar tuvo muchos destinos a lo largo de su vida, y en cierta manera eso afectó a la mía de manera sustancial. Soy la mayor de tres hermanos y madre de

una hija y un hijo.

Mi padre conoció a mi madre en Lérida, allí se casaron y más tarde me tuvieron a mí. A los dos años nos marchamos a vivir a Segovia, porque mi padre fue destinado allí como profesor de la Academia de Artillería. De allí nos trasladamos a Sidi Ifni (África), posteriormente a Ceuta y después a El Aaiún, donde vivimos casi cinco años y nos fuimos un año antes del abandono de España del Sahara español. El siguiente destino al que nos trasladamos fue a Santa Cruz de Tenerife, lugar dónde conocí al que sería mi marido. No obstante, después de Tenerife, a mi padre lo destinaron a Tremp (Lérida), allí fue donde me casé y después me vine a vivir a Elche para establecerme definitivamente “después de una vida de saltos y tumbos”. Con mi marido tuve dos hijos, un varón que se llama Juan Carlos, el cual estudió Ingeniería Industrial y ahora ejerce como profesor de secundaria y una mujer, que se llama Alejandra y que estudió Psicología; ambos lo hicieron en la Universidad Miguel Hernández de Elche.

Mi bisabuelo, José Bonet López que fue comandante militar de Puerto Padre y coronel de la Sexta, Séptima y Octava zonas de la Provincia de Matanzas. Participó en la Guerra de Cuba y estuvo allí hasta el desastre de la guerra con EE. UU en 1898. Alcanzó la graduación de general de brigada y regresó con su familia a España donde se estableció en Madrid hasta que murió de enfermedad a consecuencia de la guerra.

Mi abuelo, Miguel Bonet Tassé estudió la carrera de derecho y era funcionario del Estado. Con motivo de la guerra civil española tuvo que abandonar la ciudad de Alicante que era donde vivía con mi abuela y sus dos hijos pequeños, uno de ellos, mi padre. En aquel tiempo, mi abuela Elena ejerció de maestra en la pequeña pedanía de Polop de la Marina, Chilches.

Mi abuelo materno también fue militar, estudió la carrera general en Zaragoza y en Toledo. Su padre, es decir, mi bisabuelo materno se llamaba José Atilano Díaz Navarro. Era periodista y militar. Escribía sobre artículos y noticias de la guerra de África. Además, de varias novelas como: "El salto del héroe", "La caída del imperio", "Piedras en el camino", "La ciudad de la luz", etc. Mi bisabuelo tenía un hermano, teniente de infantería que se llamaba Francisco Díaz Navarro, y fue íntimo amigo del Capitán Martín Cerezo que estuvo al mando de la última resistencia en Baler (Filipinas). Cuando a Martín Cerezo le llegó la noticia del traslado de Díaz Navarro de La Habana a Málaga, se dio cuenta de que la guerra había concluido y finalmente depuso las armas y se rindió.

Mi época de estudiante la recuerdo estudiando casi cada curso en un lugar diferente, ya que el trabajo de mi padre le hacía cambiar de lugar prácticamente cada año y como era normal, su familia le acompañábamos. Antes de cumplir los 18 años, ya me había casado. "Estudí el COU ya estando casada" en el Instituto Virgen de la Asunción y comencé a estudiar Ciencias de la Educación, pero lo dejé porque me quedé embarazada de mi hija y en aquel momento, decidí que mientras mis hijos fueran pequeños, me iba a dedicar a ellos. Era otra época y se podía hacer en cierta manera, hoy en día, tomar esa decisión es imposible porque "si una pareja no tiene dos sueldos, no va a poder mantener una casa y mucho menos hijos sin gran dificultad".

El mejor profesor que tuve en mi época de estudiante fue, sin lugar a duda mi padre, ya que era capaz de hacer que sacara notables en los exámenes de septiembre, dándome clases de matemáticas tan solo en verano, cuando en junio las suspendía porque no me gustaban, no las entendía y por lo tanto no les dedicaba atención.

Cuando mis hijos se hicieron mayores decidí retomar los estudios. Primero decoración y casi a la vez, inglés en la Escuela Oficial de Idiomas. Participé de manera muy activa en el movimiento de las APAS, lo que se conoce actualmente como AMPAS, en el colegio Miguel Unamuno, colegio en el que estudiaron mis hijos, fui secretaria y presidenta en funciones. Tras la lucha por intentar que se hiciera un colegio nuevo, dado que el otro era muy antiguo, llegué al Partido Popular, me afilié y al poco tiempo fui nombrada vocal de la Comisión de Educación del Partido en Elche y luego de la provincia de Alicante. Mas tarde me llegó la oportunidad de ser concejal, cuestión que nunca me había planteado, pero que cuando se me ofreció, acepté sin dudarlo. "Tengo estudios de Ciencias Políticas, pero no los he

acabado, ya que compatibilizar el trabajo, la casa, la política, los hijos y todo haciéndolo yo, sin ayuda de nadie, era hartó complicado". También conseguí el título de Gestión y Administración de Fincas, profesión que he llegado a ejercer durante algunos años. Gracias a las Redes Sociales, mi amigo y compañero Antonio Peral y yo fuimos los primeros que empezamos a mover el uso de las redes sociales en las Cortes Valencianas y a causa de esto, me saqué también el título de Community Management.

Me aficioné a la lectura con los cuentos de Grimm y de Perrault, las aventuras de Tintín, Asterix y Obelix y las Aventuras de los Cinco de Enid Blyton. Me apasionaban los libros de Julio Verne como "Viaje al centro de la Tierra", pero si hubo un libro que a me marcó fue el de la escritora rusa, nacionalizada estadounidense Ayn Rand, titulado "Los que vivimos". Este libro aparte de tener su trama romántica es sobre todo una exposición veraz de lo que significa el comunismo. Ella provenía de la Rusia comunista y sabía bien lo que relataba. Esta lectura me hizo profundamente anticomunista ya desde muy joven, aunque mi inclinación política proviene de mi familia, siempre he tenido un pensamiento conservador y liberal. La novela de Ayn Rand me marcó porque expone como en el sistema comunista el individuo no pinta nada y en aras a un manido bien común, al final no es otro que el de los propios dirigentes del partido único y totalitario. Rand denuncia el comunismo como un régimen, donde se priva de libertad a la gente y se le conduce inexorablemente a la miseria, al hambre o al miedo.

También soy aficionada a la novela negra, por ejemplo, Patricia Highsmith y a la novela histórica, actualmente estoy leyendo la trilogía de Trajano de Santiago Posteguillo. En época de pandemia escribí mi primer libro, una edición en no venal sobre la historia de mi familia de cerca de cuatrocientas páginas.

Leo la prensa todos los días, El Información y Alicante Plaza. Además, leo digitalmente la prensa de Almería porque mi madre vive allí, La Razón, El Mundo y ABC. Escucho la radio a primera hora de la mañana, ya que me levanto muy temprano, suelo oír Onda Cero, COPE o Es Radio. También "suelo ver la Sexta, aunque se nota el sesgo ideológico que tienen, pero no me importa porque creo que es mi obligación saber qué opinan los unos y los otros". También veo Teelx y otras televisiones locales.

Uno de los principales referentes de mi vida es mi abuelo materno, Manuel Mancheño Jiménez porque era un hombre extremadamente bondadoso y, además, una persona muy culta que contaba muchos cuentos y muchas historias así conseguía que me quedara embelesada con él, su recuerdo es entrañable y su figura, inolvidable.

Si hablamos de figuras históricas que me hayan marcado, la principal es Jesús de Nazaret, me apasiona desde todos los puntos de vista, considero que era un auténtico revolucionario de aquel momento y un hombre que, incluso abstrayéndose de su faceta religiosa, me parece el más relevante de la Historia de la Humanidad. La otra figura sería la reina Isabel la Católica, ya que era una mujer valiente, luchadora y que se impuso en muchos momentos tanto a su propio marido como a sus gobernantes con criterio y autoridad, además, consiguió uno de los hitos más importantes de la Historia como fue el descubrimiento de América.

Pese a que la política me quita mucho tiempo, me gusta mucho el cine. Al teatro he de reconocer que voy poco, ya que en Elche y alrededores hay muy poca oferta, pero lo que más me gusta es pintar, tenía la pintura abandonada, pero la he vuelto a retomar y, cuando tengo algo de tiempo libre, suelo, sobre todo, leer y pintar.

Entrevista de José Antonio López Diego, octubre del 2022.

Etiquetas:

Madre, PP, anti conservadora, movilidad, militares



ENTREVISTA A PABLO RUZ VILLANUEVA

Lugar de nacimiento: Elche.

Fecha de nacimiento: 15 de septiembre de 1983.

Profesión: profesor y concejal.



Mi padre se llama Antonio Ruz, era ingeniero químico, ahora está jubilado. Él nació en Granada, pero con un año se vino con mis abuelos a Elche. Mi madre se llama Estrella Villanueva y nació en Orihuela. Mi madre sigue en activo y es maestra de educación infantil. En cuanto mis abuelos maternos, se llamaban Estrella, al igual que mi madre, era de Dolores y era una gran modista en moda femenina en Orihuela. Mi abuelo era agricultor de tierras en hurchillo. Por otro lado, mis abuelos paternos, mi abuelo se llamaba Miguel, era panadero de oficio y mi abuela era ama de casa. Se dedicaba a hacer cosas de ropa, como coser. Ellos eran de Guadix, Granada. Llegaron a Elche en el año 1954, mi abuelo

por un primo suyo que trabajaba en Renfe y mi abuela se vino con mi padre al año siguiente. Mi abuela se llamaba Encarnación Cárdenas.

Estudí EGB en el colegio Salesianos y luego me fui a Orihuela al Seminario de San Miguel. Luego, pasé a la Universidad de Murcia a hacer Historia del Arte, empecé Historia, pero al final terminé licenciado en Historia del Arte en el año 2006. Nunca llegué a vivir en Murcia iba y venía todos los días en nuestro “modernísimo tren que no ha cambiado desde el año 71”. En alguna ocasión, trabajé y estudié a la vez. Por ejemplo, cuando cumplí 18 años, empecé en una empresa temporal de camareros para servicios de bodas, banquetes, etc. Trabajaba en La Finca ocasionalmente mientras estudiaba. Como estudios extraescolares, aprendí a tocar el piano, llegué hasta el grado medio y luego, también tengo el B1 de inglés. Por estar en el conservatorio antes de irme al internado de San Miguel, me hice cargo de la capilla de música, del coro y de la parte musical del internado.

En el internado, un profesor que me marcó fue Don Manuel Pérez Bueno, era ilicitano y falleció el año pasado. Me dio clases en Orihuela. Era un profesor enamorado de la Literatura y sobre todo, de la literatura española. Además, no era solo un maestro de los métodos tradicionales, pero innovaba, su virtud principal era que nos supo transmitir su amor por las letras. sobre todo, la poesía del 20. “Recuerdo los análisis de poemas que

analizamos en clase, sobre los sonetos de Lorca. En sus clases, una clase solo de chicos, todos participábamos. “No teníamos ningún complejo con la sensibilidad”. Otro profesor que me marcó fue Don José Antonio, mi profesor de COU en historia universal contemporánea, me enseñó a entender la Historia como un proceso, no como fechas o datos memorísticos inconexos, pero si me tuviera que quedar con uno de los dos sería con Don Manuel Pérez Bueno.

Hubo un libro que me marcó cuando estaba en COU, se titulaba “La enfermera de Brunete”, es una novela de Manolo Maristany, me impactó muchísimo porque es una novela ambientada en la Guerra Civil. Esa novela me indujo, aunque ya lo tenía claro, a comprender mejor todos los procesos históricos que España ha vivido hasta los años 80. Gracias a Don Manuel Pérez Bueno, tuvimos la suerte de leer muchísimas novelas como Celestina, Calderón de la Barca, Lope de Vega, Poemas de Góngora, La casa de Bernarda Alba. Ahora, estoy relejendo una serie de obras de Juan Manuel de Prada. Me parece un pensador esencial en la España contemporánea. Para mí el último libro que lees siempre es el predilecto. Me encanta leer, sobre todo, ensayo histórico político.

Mi época de estudiante la recuerdo bien, siempre he sido buen estudiante excepto primero de BUP, que fue un auténtico desastre porque no estudiaba nada y a partir de ese momento, en segundo de BUP me puse las pilas como consecuencia de un profesor José Ramón. Un profesor que me dejó en evidencia al principio de curso por ser el único de la clase que no llevó los deberes. Esto desencadenó que, en tercero de BUP, lo que es ahora primero de Bachillerato, fuera el curso en el que mejores notas saqué. La carrera universitaria también me gustó bastante y me fue bastante bien, únicamente suspendí una asignatura en quinto de carrera que se llamaba Teoría del Arte, y la suspendí, porque nunca fui a ninguna de sus clases.

Lo que me llevó a entrar en política fue en el contexto de la guerra de Irak en el 2003, esto me hizo afiliarme en el PP. Ya afiliado, recurrían a mí y de esa manera empecé a asistir a actos, sobre todo, a eventos del partido. Me afilié porque la política me atraía muchísimo igual que la historia. Me parece que las dos cosas están muy relacionadas. En 2007, la que era candidata a la alcaldía, Mercedes Alonso, me pidió ir en su lista y fui el número 5 como portavoz de la oposición. En 2011, Mercedes recurrió a mí como concejal, cosa que compatibilizaba con la docencia, ya que un año antes, empecé a trabajar de profesor en el colegio Aitana. El año que ganamos las elecciones, es decir, en el 2015, estuve como concejal del partido, y en 2017, gané las primarias del partido para hacerme con la presidencia. En 2019, Pablo Casado, amigo personal de todo el partido de Elche, me propuso ser senador número uno por la provincia de Alicante, estoy como portavoz de educación en el senado por la provincia de Alicante.

No sabría decir de dónde me viene mi inclinación política, es una cosa que desconozco, mi padre militó en un CDS. Además, la familia de mi padre fue socialista. Mi abuelo militó en

UGT, pero por parte de madre mi abuelo fue falangista después de la guerra. Excepto a mi padre que siempre le ha llamado la atención la política, a ningún otro familiar le gustaba la política. Pero el que decide dar un paso para afiliarse fui yo, no he seguido la estela de nadie, no hay precedentes, alomejor puede influir mi padre que como ya he dicho a él sí que le gustaba la política y yo decidí seguir su estela, tanto a nivel Misteri por ser niño cantao como puede ser la política. Quizá la persona más política de la familia fuera mi bisabuela, la madre de mi abuelo Miguel, era socialista y leía un periódico que se llamaba "Socialista".



Soy muy apasionado a las fiestas, a veces la pasión te impide ser demasiado objetivo, soy muy apasionado de mi pueblo. Somos un pueblo muy especial, refiriéndome como comunidad humana. Estoy enamorado de esta ciudad, podría decir que "Elche es el amor de vida en cierta manera". En Elche, como ocurre en las tradiciones católicas, la fiesta forma parte de la forma de ser. Fueron mi abuela y mi padre quienes me transmitieron el amor por el Misteri, la Virgen y la tradición de la Festa. Siempre ha sido así casi desde la cuna y lo vivo con una intensidad

increíble. Me encanta, me emociona y me enorgullece. Del Misteri me gusta todo, el día más importante del año para mí son el 15 de agosto, día que se celebra el Misteri, y el día de Navidad. El 15 de agosto es un día muy especial y no solo por lo que significa familiar y cultural, sino por lo que representa para el alma de Elche.

Para mí "el Misteri, es mi vida". Puede parecer un poco exagerado y habrá gente que no lo entienda, pero yo "no puedo imaginarme un 15 de agosto fuera de Elche, por muchos lugares a los que me quiera llevar la vida". Ver coronar a la virgen creo que imprime carácter. Vivo tan fuerte el Misteri que podría decir que mi casa es un museo del Misteri, tengo todos los carteles de los últimos 30 años, los conservo como reliquias, Quizás lo máspreciado materialmente hablando que conservo sean las revistas de la festa d' Elx de cuando mi padre salía en el Misteri y que él conservaba y me entregó cuando tenía 8 años. En casa, "el Misteri nos ha marcado la vida". El 15 de agosto, sobre todo, me gusta vivir el día como uno más, el resto de los días entiendo que tengo un papel institucional que debo de reconocer porque soy senador y concejal, pero desde que tengo uso de razón, el día del Misteri, me subo a un balcón con mis amigos y familia a ver coronar a la virgen y a gritar: "viva la Mare de Deu". A mí ese día me gusta estar con el pueblo, con la gente, con mi gente.

Un referente sería Jesús de Nazaret, ya no solo por lo que significa la religión para mí, sino porque desde mi punto de vista es el personaje más importante de la historia. No es que me marqué la vida, sino que es posiblemente, una de las personas más importantes de mi vida. Otra persona que me apasiona es Juan Manuel de Prada, me parece un hombre brillante ya que les infunde mucha filosofía y teoría a algunos de sus pensamientos. Creo que es un hombre que me está marcando de una manera muy clara, la visión de las cosas. Sobre todo, de la política, ya que opera a la tradición y la eterna dicotomía de la izquierda y la derecha.

Leo todos los días la prensa e intento ver mucho la televisión local. En los digitales suelo leer El Información. Suelo leer las páginas web de las radios locales como Onda Cero y Radio Marca. Soy oyente de COPE y de Es Radio.

Mi gusto musical es muy variado. Me gusta Julio Iglesias, de hecho, es mi autor más escuchado en mi lista de Spotify este año. Además, soy un enfermo de Bach y Chopin, escucho mucho piano clásico, mucha ópera verista del 20, mucha banda sonora, muchos ensayos del 19 francés, mucha música española del 20 y zarzuela. Luego, también me gusta escuchar la música melódica de Rocío Dúrcal y Rocío Jurado.

En mi tiempo libre leo empedernidamente y toco el piano como terapia. Suelo practicar algún deporte y voy al gimnasio. Otra cosa que me fascina es ir a la ópera, aunque es cara y no se puede ir todos los meses, intento cuando estoy en Madrid, visitar el Teatro Real, la última ópera que vi allí con mis padres fue "La Bohème de Puccini". También, me encanta la montaña. Como próximo objetivo tengo el Puig Campana. Además, adoro pasear, escribir y dibujar a plumilla.

Entrevista de José Antonio López Diego, noviembre del 2022

Etiquetas:

Concejal, PP, Misteri, religión, pianista.

ENTREVISTA A PATRICIA MACIÁ MATEU

Lugar de nacimiento: Elche.

Fecha de nacimiento: 28 de febrero de 1978

Profesión: periodista y concejal



Estudié Periodismo en la Universidad Autónoma de Barcelona. Mientras que realizaba mis estudios he trabajado. He ejercido de periodista en muchos medios de comunicación como pueden ser: Cadena SER, COPE, Teleelx, Agencia EFE, he hecho prácticas en Televisión Española durante seis meses, también he estado en el diario

INFORMACIÓN y por último trabajé por mi cuenta.

Me metí en política porque yo creo que siempre he tenido un compromiso con los valores del Partido Socialista, se podría decir que fue mi madre la que me inculcó esos valores dentro de casa. “Yo siempre he pensado conforme a esos valores”. Fue cuando estaba ejerciendo la profesión de periodista cuando por mi propio pie tomé la decisión de afiliarme en el PSOE en el año 2006.

En mi día a día, voy a la concejalía todos los días, excepto los tengo que ir a la diputación, lo que yo hago es tratar todos los temas relacionados con Hacienda en la ciudad de Elche, no solo de Hacienda sino también del resto de departamentos porque esta concejalía es muy transversal y aquí tocas todos los departamentos del ayuntamiento. “Después de dos meses y medio hemos finalizado el presupuesto municipal de este año que ha costado muchísimo”. Yo me implicó bastante porque un técnico puede hacer un presupuesto o un informe, pero al final tienes que darles la visión política a las cosas.

En definitiva, a lo que yo me dedico a darle la visión política a todo lo que sale de aquí. Es verdad que “me involucro bastante, intento hablar el idioma de los técnicos, para estar al mismo nivel que ellos para controlar los gastos”. Veo que los ingresos y los gastos y que no se superen. También es verdad que hago un poco de enlace entre mis compañeros con el departamento, ya que vienen aquí para solicitar dinero y de todo. “Siempre hay que equilibrar, eso no es fácil porque todo el mundo quiere y no siempre se puede dar”. Hay que estar muchas veces entera para decir que no y al mismo tiempo decir que sí. Hay que saber lo que es importante y lo que no es importante. “Cuando te piden dinero para tonterías

pues no acepto a darlo, pero si me piden dinero para tonterías que luego van a tener una parte positiva para la ciudad entonces sí que se acepta”.

Entrevista de José Antonio López Diego, octubre del 2022

Etiquetas:

Concejal, PSOE, Hacienda, Periodismo, Elche.



ENTREVISTA A MARÍA DOLORES GALIANA PÉREZ

Lugar de nacimiento: Elche.

Fecha de nacimiento: 16 de noviembre de 1976

Profesión: administración y dirección de empresas y concejal.



Mi madre se llama Úrsula Pérez García y siempre ha sido ama de casa. Mi padre se llama José Luis Galiana Davó y ha tenido varios trabajos, nació en un pueblecito que se llama La Romana, donde primero se dedicó al campo, luego vino a Elche y empezó en la mecánica haciendo carrocerías para camiones, fue creciendo hasta que se

pudo montar su empresa. Luego lo buscaron las marcas FIAT Lacia y Suzuki para poner un concesionario en Elche. Mi padre también llegó a ser uno de los primeros en Elche que se dedicó a la importación de vehículos. Además, en los años 90, fue concejal llevando las competencias de Turismo, Fomento y Agricultura. En cuanto a mis abuelos maternos estos se llamaban José María Pérez. Este se dedicó al mundo empresarial primero con los seguros Santalucía en Elche y luego, lo llevó también en Orihuela, más tarde se volvió a Elche para montar una tienda de calzado. Mi abuela se llamaba Josefa García y al igual que mi madre, se dedicó a ser ama de casa.

En cuanto a mis abuelos paternos, no conocí a mi abuelo, ya que falleció cuando mi padre tenía cuatro años. Sé que se llamaba José María Galiana y se dedicó al mundo de la agricultura y luego se pasó al mármol. En cambio, a mi abuela Antonia Davó es la que más he conocido y está sí que trabajó, ya que se quedó viuda muy joven y tuvo que sacar a cinco hijos adelante, se dedicó a la agricultura. “Cuando se iba a trabajar por ejemplo en la vendimia, muchos hombres no querían trabajar con ella porque dicen que ella les ganaba”. Estudié en el instituto Sixto Marco Tengo buenos recuerdos porque es en el instituto cuando haces de verdad buenas amistades, son amistades que hoy en día todavía nos seguimos viendo de vez en cuando, son los recuerdos que con más nostalgia recuerdo. Luego estudié y acabé la carrera de Administración y Dirección de Empresas en la Universidad Miguel Hernández. Durante muchos años me dediqué a esa profesión hasta que, en 2019, di un paso adelante en la política. Siempre he trabajado y estudiado a la vez, me gustó el mundo empresarial y mis inicios fueron de administrativa en una empresa de recepcionista y más adelante, ya pasé a oficina llevar todo el tema de documentación.

En cuanto a los mejores recuerdos que tengo de profesores es en el colegio León Felipe, me acuerdo de mi primer profesor que nos impartió clase en primaria, se llamaba Don Jesús, venía de Cuenca y nos enseñó muchísimo, ya que él estaba preparado para dar clase a secundaria. “Cuando llegamos a cuarto de primaria y nos dijo que ya no nos iba a dar más clases él, toda la clase se puso a llorar”. Tenía una forma de explicar muy didáctica sin tener apenas mucho que estudiar enseguida cogías las explicaciones en clase. Don Jesús luego llegó a ser director del colegio. Luego, también tuvimos una profesora mucho más dura, se llamaba Doña Eulalia y la recuerdo por una de sus frases que siempre nos repetía en sus clases: La frase era: “Os doy caña porque cuando salgáis del colegio, el mundo es otra cosa”.

Un libro que me gustó de mi época de estudiante fue: “El misterio de la cripta embrujada”, diría que es el libro que más me gustó en mi infancia, es un libro de Eduardo Mendoza, me marcó porque era de misterio, policiaco y de suspense. Mi libro favorito, aunque me gusta todo tipo de novela diría que es la trilogía de “En el nombre del viento” de Patricia Hoffman. Creo que es mi libro predilecto, ya que la novela fantástica es mi género literario favorito. Tocan el mundo fantástico pero ambientado en el medievo, esa combinación siempre me ha atraído, por esa razón, los Pilares de la Tierra y El Señor de los Anillos, también me gustan muchísimo.

He de admitir que, en un principio, nunca valoré llegar a ser concejal, aunque siempre he estado muy ligada a la política por ser socialista de tercera generación. Mi bisabuelo por parte de padre fue el fundador de UGT en La Romana. Esto le hizo que fuera perseguido, además, mis dos abuelos estuvieron encarcelados por pensar de forma diferente al régimen. Mi padre también fue uno de los primeros militantes del partido socialista en Elche. Aunque nunca me planteé ser concejal, sí es verdad que desde muy pequeña he mamado esta serie de circunstancias, dado que en muchas ocasiones acompañaba a mi padre a la sede u otros quehaceres del partido.

“Soy socialista, me viene de casa, pero también uno mismo va generando una conciencia crítica a lo largo de su vida”. “Creo que es muy importante tener conciencia crítica para poder analizar luego a cada partido político”.

Analizando esa ideología de la izquierda dando derechos a la mujer como puede ser la Ley del aborto o la Ley del divorcio. Esos avances en los derechos casan más conmigo que con cualquier otro partido. Yo comulgo mucho más con el partido socialista, que al final defiende a la clase media y a la clase más vulnerable, es decir, la clase trabajadora, pero eso no quita que el partido socialista no apoye a la clase empresarial, ya que considero que hay muchísima gente de izquierdas que tienen empresas y que generan mucho dinero y riqueza a la ciudad. Fue en 2018 cuando se me plantea por el secretario general de entonces, pertenecer a la ejecutiva local, en ese momento le dije que sí, y a lo largo de ese año, había que hacer listas, me lo propusieron y acepté.

Yo creo que a lo largo de tu vida tienes varios referentes, para mí los inicios de Felipe González a nivel político me marcaron, me parecía una persona que abrió un camino bastante difícil en la España de la época. En mi opinión, puso unos cimientos y casi terminó una casa, en una España donde prácticamente no había nada, ya que veníamos de una época oscura. Otro referente para mí fue Gandhi. Me parece una persona que abrió una nueva visión al mundo.

Sobre las fiestas, he de decir que siempre he vivido las fiestas de Elche más importantes como pueden ser: La Nit de l'Albá o La Roá. En cambio, las fiestas de moros y cristianos no las había vivido tan de cerca. Entonces hasta que no llegué a ser concejal, no las había vivido con la intensidad que requerían. Intento ser una más en las fiestas, pero sí que es verdad que: “Hemos de tener una doble faceta como entes públicos”, siempre vas a encontrarte que hay actos más institucionales que otros, pero sean unos u otros, tienes que vivir esa primera parte del acto de manera institucional y luego, tienes que estar con la gente. Esta manera es una forma de darte a conocer y que la gente te transmita sus ilusiones, sus propuestas de mejoras, sus alegrías, etc.

En mi tiempo libre lo que más me gusta hacer es leer, me considero una devoradora de libros. Hay épocas en las que puedo leer más y otras en las que menos, pero desde pequeña me ha gustado leer libros y he leído de todos los tipos. Creo que esta faceta nos viene por mis padres porque tanto yo, como mis tres hermanos, hemos adquirido esa faceta. Aparte de la lectura, hace unos años me interesé por el mundo artístico, más por el del dibujo que por la pintura, pero lo abandoné por falta de tiempo. Y luego, me gusta ir a pasear por la playa en invierno porque me relaja, me hace evadirme y me calma muchísimo.

Entrevista de José Antonio López Diego, diciembre del 2022

Etiquetas:

Concejal, PSOE, tercera generación, familiares perseguidos, Elche.

CONCLUSIONES

Conclusiones generales

Este trabajo tiene varias conclusiones en común, la primera de ellas es que prácticamente el 100% de los entrevistados tiene una carrera. No obstante, ninguno de ellos se ha especializado en política. La siguiente cuestión que podemos poner en común es que la media de edad, la cual se encuentra en un 51,3%, es decir, se trata de gente adulta pues, la edad más joven de los entrevistados es de 39 años. Los entes públicos varones, es decir, cuatro de los siete entrevistados tienen una media de un 51,25%. En cambio, las mujeres obtienen un 51,3 %, con lo que la conclusión que podemos sacar sobre la edad es que las dos medias son prácticamente idénticas.

Conclusiones específicas

Juan de Dios Navarro es el único que está apuntado en una comparsa y vive con gran intensidad las fiestas de moros y cristianos.

Juan de Dios es el único que afirma que ha practicado y practica algún deporte, en su caso es el fútbol, del que admite ser un gran seguidor del Elche.C.F.

Todos los entrevistados afirman que cuando están en festividades les gusta ser uno más, es decir, dejan a un lado su faceta pública y política.

Juan de Dios Navarro afirma que su referente fue su padre por lo que consiguió.

Juan de Dios Navarro y Francisco Javier García argumentan que son unos amantes de las fiestas de las pedanías de la ciudad ilicitana.

Francisco Javier García, María Elena Bonet y Pablo Ruz afirman que uno de sus referentes es Jesús de Nazaret.

Carlos González y Pablo Ruz argumentaron que una de las cosas que más les gustaba hacer en su tiempo libre era ir a la montaña.

Carlos González es el único de los entrevistados que ha expresado abiertamente que le gusta ir al cine y al teatro.

Juan de Dios Navarro y Pablo Ruz estudiaron en el mismo colegio, en los Salesianos.

Todos los entrevistados, excepto Patricia Maciá afirman que leen y escuchan prensa, sobre todo local.

La entrevista más larga fue a María Elena Bonet. En cambio, la más corta fue con Patricia Maciá.

María Elena Bonet afirmó que escribió un libro no venal sobre su familia.

María Elena Bonet es la única entrevistada que no nació en Elche.

Pablo Ruz afirma que él es el miembro que cambió de ideología, puesto que la influencia le podía venir de su abuela y esta era socialista.

Todos los entrevistados del Partido Popular afirman que disfrutaban más las fiestas religiosas que las de moros y cristianos.

Patricia Maciá fue la única entrevista que se hizo profesional, todas las demás fueron personales.

María Dolores Galiana y María Elena Bonet se definen como devoradoras de libros.

Tanto a Carlos González como a María Dolores Galiana les gusta pasear por la playa.

María Dolores Galiana y Carlos González afirman tener como referente político la figura de Felipe González.

María Dolores Galiana y Juan de Dios Navarro afirman que ellos nunca llegaron a plantearse llegar a ser concejales.